



# Los recursos que administran las Afore registran su peor caída de la historia: Citi

Estos activos registraron un fuerte descenso principalmente por la disminución del valor de algunos instrumentos de los mercados locales.

CLARA ZEPEDA

El desempeño negativo de las carteras de **renta fija y renta variable** nacional provocaron que los recursos que administran las Afore registraran en octubre su **peor caída de la historia en términos absolutos**, señaló la Mesa de Análisis de Citibanamex Casa de Bolsa.

Los analistas destacaron en el reporte 'Peor caída en activos en custodia por minusvalía en instrumentos locales', que los recursos en custodia, es decir los que administra el sistema de **las Afore, sumaron 3.28 billones de pesos en octubre**, equivalente a un retroceso de 3.89 por ciento, respecto de los 3.42 billones registrados en septiembre.

“Este octubre, los recursos en custodia del sistema de Afores registraron su peor caída en términos absolutos **debido a las minusvalías** (por 131 mil 649 millones de pesos al cierre de octubre de 2018) que se registraron, principalmente en instrumentos financieros locales”, describió Citibanamex.

La **renta variable local** fue el activo que registró la caída más pronunciada, con un **10.8 por ciento**, al pasar de 255 mil 395 millones de pesos en septiembre a 227 mil 712 millones en octubre.

La inversión en los Fideicomisos de Inversión en Infraestructura y Bienes Raíces (**Fibras**) también fueron castigados, con una **caída mensual de 6.2 por ciento**. Le siguió la deuda local, con un retroceso de 3.9 por ciento, durante el periodo de referencia, en donde la gubernamental cedió 4.5 por ciento y la corporativa 2.5 por ciento.

Los **activos en custodia registraron un fuerte descenso**, principalmente por las minusvalías en algunas posiciones en instrumentos de los mercados locales.

El desempeño negativo en los mercados, se vio apoyado por la **cancelación del nuevo aeropuerto en Texcoco** y las presiones previas generadas por comentarios acerca de un cambio de estrategia de negocio para Pemex durante el mandato del presidente electo Andrés Manuel López Obrador.

Lo anterior, en conjunto, ocasionó el cambio de perspectiva por parte de **Fitch Ratings** a Pemex (de estable a negativa) y un deterioro en la perspectiva de calificación de la **deuda soberana** de estable a negativa por parte de las calificadoras Fitch y HR, apuntó Citi.

Además, contribuyó a la disminución en la calificación de los **bonos aeroportuarios de México** (*Mexico City Airport Trust*) por parte de la calificadora Moody's :de Baa1 a Baa3 (mínimo nivel requerido para continuar con grado de inversión).

El **rendimiento neto en promedio** que otorgaron las Afore durante el periodo de 1997 a octubre del 2018 registró un menor resultado al pasar de 11.27 en septiembre a 11.03 por ciento nominal anual en el décimo mes del año.

En cuanto a **rendimiento real anual**, registraron una tasa de 5.14 desde 5.37 por ciento reportado en septiembre.

Es importante resaltar que, en el rubro de **otros instrumentos**, las minusvalías registraron un total de 49 mil 755 millones.

"En este apartado se ubican otros instrumentos del **mercado de deuda corporativa**, donde hay posiciones en bonos de las principales empresas productivas del estado, así como bonos del proyecto del NAIMC".

"Cabe resaltar que el rubro de deuda corporativa ocupa un 19.21 por ciento del total de los activos en custodia de las Afores", precisó Citibanamex Casa de Bolsa.